



VERLAG KARL ALBER

Von der Bedeutung des Zwischenmenschlichen



Das Du-Bewusstsein

Zur Sozialontologie der zweiten Person

Von Thomas Jung

2023, 128 S., brosch., 34,- €

ISBN 978-3-495-99493-1

nomos-shop.de/isbn/978-3-495-99493-1

Thema dieser Studie ist die sozialphilosophische Begründung einer Philosophie der zweiten Person singular. Dabei werden die sogenannten Dialogphilosophen Ferdinand Ebner, Martin Buber, Franz Rosenzweig und Eugen Rosenstock-Huessy neu gelesen, deren Schriften – so die These dieser Studie – bereits eine sozialontologische Grundlegung eines Du-Bewusstseins vorgedacht und ausgewiesen haben. Diese Philosophen, die im Übergang vom 19. zum 20. Jahrhundert einen notwendigen Umbruch des bis dahin

geltenden Denkparadigmas vollzogen haben, verfolgten eine zweifache Argumentationslinie: Kritik an der idealistischen Philosophie, ihres Subjektzentrismus und zugleich der Entwurf einer sozialontologischen Bestimmung des Mit-Seins, des Zwischenmenschlichen. Die in den Texten eingelassene Grundthese der Dialogphilosophen sowie des vorliegenden Bandes ist, dass das Ich-Bewusstsein auf einer Epigene einer primordialen Du-Erfahrung beruht.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de/karl-alber
E-Mail bestellungen@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen ohne Begründung zurückzusenden. Es genügt die rechtzeitige Absendung der Ware an: Nördlinger Verlagsauslieferung, Augsburg Str. 67a, 86720 Nördlingen. Die Anforderung eines Retourenlabels senden Sie bitte an vertrieb@nomos.de. Es besteht Eigentumsvorbehalt (§ 449 BGB) bis zur vollständigen Bezahlung des Kaufpreises. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Verlag Karl Alber – ein Verlag in der Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.verlag-alber.de

 Nomos
eLibrary



VERLAG KARL ALBER

The Importance of Interpersonal



Das Du-Bewusstsein

Zur Sozialontologie der zweiten Person

By Thomas Jung

2023, 128 pp., pb., € 34.00

ISBN 978-3-495-99493-1

In German

nomos-shop.de/isbn/978-3-495-99493-1

The subject of this study is the socio-philosophical foundation of a philosophy of the second person singular. The so-called philosophers of dialogue, Ferdinand Ebner, Martin Buber, Franz Rosenzweig and Eugen Rosenstock-Huessy, whose writings—according to the thesis of this study—have already thought out and identified the socio-ontological foundation of a ‘you’ consciousness, are re-read. These philosophers, who in the transition from the 19th to the

20th century carried out a necessary upheaval of the paradigm of thought valid until then, pursued a twofold line of argumentation: criticism of idealistic philosophy, of its subject-centrism, and at the same time the drafting of a socio-ontological determination of being-with, of the interhuman. The basic thesis of the philosophers of dialogue, as well as of this book, is that the consciousness of the I is based on an epigene of a primordial experience of the Thou.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de/karl-alber
E-Mail bestellungen@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You have the right to return the goods within 14 days without giving reasons. It is sufficient to send the goods in time to: Nördlinger Verlagsauslieferung, Augsburg Str. 67a, 86720 Nördlingen. Please send the request for a return label to vertrieb@nomos.de. There is reservation of title (§ 449 BGB) until full payment of the purchase price. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Verlag Karl Alber

Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.verlag-alber.de

